



# Vigilia del Buen Pastor





Hoy, estamos a puertas de celebrar el **día del Buen Pastor** en nuestra Arquidiócesis de Bogotá, comúnmente la Iglesia en el cuarto domingo de Pascua, ora, contempla, reflexiona y contempla la figura de Jesús Buen Pastor en medio del camino sinodal y eclesial que vivimos.

Terminado esta breve introducción, se puede con anticipación proponer un momento de alabanza con cantos conocidos y que animen la vigilia e introduzcan a las personas en los cuatros momentos importantes de esta noche. Seguidamente, se expone el Santísimo Sacramento y se comienzan a hacer la lectura del Salmo 23, antes se puede hacer una pequeñas palabras que el ministro vea prudentes para dar inicio a la Vigilia.

#### Salmo 23. El Señor es mi Pastor

- 1. El Señor es mi pastor, no carezco de nada
- 2. Él me hace reposar en prados de hierba fresca y me conduce a las aguas tranquilas para reparar mis fuerzas. Él me guía por senderos de justicia, como corresponde a su nombre.
- 3. Aunque camine por un valle con tinieblas de muerte, no temeré ningún mal, porque tú estas conmigo: tu vara y tu cayado me dan seguridad.
- 4. Ante mí preparas una mesa en presencia de mis enemigos; derramas perfume sobre mi cabeza y me ofreces una copa rebosante.
- 5. La bondad y la misericordia me acompañarán durante toda mi vida, y habitaré en la casa del Señor por años sin término

#### Presidente:

En este momento, tendremos un momento de silencio y de interiorización del Salmo que acabamos de escuchar. Meditemos un momento en silencio.

En este momento el presidente ofrece un momento de silencio acompañado de una melodía que ayude a la profundización del salmo.

**Melodía sugerida:** *Instrumental Profética* – José Pablo Román.





«Os daré pastores según mi corazón» (Jer 3, 15).



## I Primer Momento: El Pastoreo Sacerdotal.

El Señor es mi Pastor, no carezco de nada. Él me hace reposar en prados de hierba fresca y me conduce a las aguas tranquilas para reparar mis fuerzas. Él me guía por senderos de justicia, como corresponde a su nombre. (Sal 23,1-3)

#### Presidente:

En este momento vamos a ver de manera particular los tres primeros versículos del Salmo 23. Jesús es el Buen Pastor, es el Pastor Eterno que nos cuida, nos acompaña y quiere lo mejor para nosotros.

Organizando a las personas en grupos o parejas, se realizará la siguiente pregunta: ¿Qué es para mí un pastor? ¿Quién es un pastor? ¿Qué características tiene un pastor?.

En medio de este diálogo, se pueden acomodar algunos pliegos de papel Kraft cerca del presbiterio y unos marcadores dispuestos. Luego de ello se invita a los asistentes a que puedan escribir o plasmar a través de un dibujo las respuestas que han surgido producto del diálogo y que las presenten a Jesús Eucaristía que se encuentra presente.

Terminado este momento, se invita a que el sacerdote acompañante de la vigilia pueda **contar su historia vocacional** y se sugiere enfatizar en tres elementos que se ven presentes en los tres primeros versículos del salmo 23.

- Sacerdote, como instrumento por la plenitud del pueblo.
- Sacerdote como puente de descanso y paz, reposo para el corazón y fuerza.
- Sacerdote como medio de esperanza, consuelo y sanación.

Por último, el sacerdote junto con el pueblo dice:

# Oración por las vocaciones

Señor Jesús, Pastor Bueno, Tú que llamas a todos los jóvenes del mundo para que amen y llenen todos los ambientes de tu amor y de tu felicidad, abre sus mentes para que escuchen y respondan generosamente tu invitación:

# ¡Ven y Sigueme!

Ensancha sus corazones para que sean sensibles a la realidad de nuestra ciudad-región y contemplen la eficacia transformadora del Evangelio que da sentido a la vida. Concédeles que te descubran como el valor supremo de su vida y que te sigan como único Maestro. Mira, Señor, Jesús, con bondad a esta comunidad para que sea como el hogar de Nazareth: escuela de escucha, de discernimiento, de fe y amor. Concédenos sembrar en su historia y en sus corazones la alegría de seguirte, para estar en donde Tú los necesitas. En unión con María, Reina de las vocaciones, te lo pedimos a ti que vives y reinas por los siglos de los siglos.

Amén.



Se finaliza el primer momento del pastoreo sacerdotal con un canto que ilumine la realidad sacerdotal o del pastor.

Canto sugerido: Buen Pastor - Cristóbal Fones





# II Segundo Momento: El Pastoreo Laical.

Él me guía por senderos de justicia, como corresponde a su nombre. Aunque camine por un valle con tinieblas de muerte, no temeré ningún mal, porque tú estás conmigo: tu vara y tu cayado me dan seguridad. (Sal 23, 3-4)

## Laico (a)

Estar junto al Pastor nos permite vencer todas las adversidades que se nos presentan en nuestro trabajo, en la universidad, en el colegio o en los lugares donde habitamos más. Jesús es capaz de entrar al valle de nuestra vida, de nuestra historia, de nuestros sentimientos y hacerlos florecer, hacerlos lugar y morada para nuestra familia, nuestros amigos y de nosotros mismos.

En este momento se coloca el cirio pascual al frente del altar y se le propone a cada una de las personas asistentes que previamente coloquen en un pequeño post it (papeles de colores) las necesidades, alegrías o dificultades que quieren colocar frente al Resucitado, pero antes de dejar cada uno su papel que pueda estar un momentico frente al cirio. También puede hacer este ejercicio por grupos o parejas según las circunstancias del lugar. Y se puede acompañar con un canto al resucitado.

Vive Jesús - Athenas



**Cantos sugeridos** 



Él vive - Javier Brú



Terminado este momento se puede acompañar la reflexión con la siguiente reflexión:





El Cirio Pascual fue entronizado en nuestra comunidad la noche de la vigilia pascual, noche tan gloriosa y llena de vida para todos nosotros bautizados, durante las próximas cuatro semanas que nos quedan de Pascua nos seguirá acompañando en todo momento la luz de este cirio que en esta noche pudimos ver más de cerca y en el que hemos colocado, nuestras esperanzas, fatigas, problemas o alegrías. A lo largo de la Tradición el Cirio Pascual ha representado a Cristo mismo que ilumina toda nuestra vida, nuestra historia personal y comunitaria.

Los invitamos a que hoy podamos irnos con esa imagen del Cirio Pascual en nuestra mente y en nuestro corazón, porque ahí esta representada mi misión, tu misión: Jesús presente en la luz que se bendijo en la Pascua es el modelo de vida cristiana por excelencia, él es el modelo de bautizado e incluso como lo dicen los versículos 3 y 4 del salmo 23, aunque estemos en valles de oscuridad, él con su luz nos abre el camino de la muerte a la vida, el camino de la confusión a la claridad y es quién nos guía en medio de las dificultades y sin duda renueva nuestras fuerzas y nos muestra el camino de la verdadera justicia.

Se propone que para culminar este momento que una previamente se pueda contar con una persona catequista, laico (a) o algún servidor que cuente su experiencia de vida cristiana. ¿Cómo ha sido para ti ser cristiano católico? ¿Te sientes identificado esta noche con el Cirio Pascual?¿Cómo ha sido tu experiencia de vida cristiana?

Después se sugiere concluir este segundo momento con un canto adecuado que hable de la vida cristiana.

Canto sugerido: Alimento que das vida - Coro Pascua Juvenil San Isidro.







## III Tercer Momento: El Pastoreo Matrimonial.

Preparas una mesa ante mí, enfrente de mis enemigos; me unges la cabeza con perfume, y mi copa rebosa (Sal 23, 5)

Uno o varios matrimonios presidirán este momento de oración.

Es recomendable que los esposos ingresen por la nave central del templo, tomados de la mano, para iniciar así este tercer momento, acompañados de la **Marcha Nupcial** 





Estando delante del altar, leerán juntos el versículo 5 del Salmo 23.

## **ILUMINACIÓN**

- Vida abundante, vida compartida
- Ungidos del buen aroma del amor y la fe
- Riqueza inagotable del gozo y la alegría

#### **DESARROLLO**

Delante del Santísimo, la(s) parejas(s) realizará(n) una oración de acción de gracias por su vida matrimonial y de manera conjunta por su esposo/esposa.

- Se dará gracias por los hijos (los nietos si ya se tienen), por el trabajo y todo lo que mutuamente han obtenido juntos.
- Pedirán perdón por lo momentos en los que la tentación al individualismo, la división o la imposición sobre el otro han aparecido en la vida de pareja.

Se compartirá con la(s) parejas(s) el Ritual del Matrimonio, en la parte de los votos, se leerán públicamente cada uno de ellos (esposo y esposa según corresponda). Luego se compartirá, en clave orante y creativa, qué ha significado la fe en su vida matrimonial, la fuerza de la presencia de Dios en las alegrías y tristezas y reconocerán el valor del amor como donación total

• En clave misionera y testimonial, compartirán cómo su matrimonio es unción del buen aroma del amor y la fe para la Iglesia y su comunidad (barrio, sector, etc.)

Finalmente, compartirán cuál ha sido la más grande alegría que juntos han podido vivir; cómo allí descubrieron la riqueza del gozo que se comparte y, junto con la asamblea, harán memoria agradecida del gozo del amor.

- Detallarán qué es la alegría del matrimonio.
- Compartirán la respuesta a esta pregunta: ¿Cómo Jesús, Buen Pastor, ha orientado su matrimonio y de qué manera este se convierte en guía y pastoreo para la comunidad?

El presbítero/diácono realizará una oración sobre los matrimonios de su comunidad, sobre las parejas que están en camino hacia el matrimonio, los novios, las parejas que están separadas, en fin; orará por las realidades que viven las parejas de su comunidad parroquial, pidiendo al Señor por santos matrimonios y santas familias. Finaliza este momento la canción Regalo del Cielo de Athenas

Canto sugerido: Regalo del Cielo - Athenas.





# IV Cuarto Momento: El Pastoreo Consagrado.

Sí, dicha y gracia me acompañarán todos los días de mi vida; mi morada será la casa de Yahveh a lo largo de los días. (Sal 23, 6)

Un grupo representativo de religiosas/religiosos, pertenecientes a la Parroquia (en caso de no haberlos, invitar a algunas/algunos de ellas/ellos) dirigirán este momento. Ingresarán por el centro del templo, en procesión, con una vela encendida en su mano izquierda y con un símbolo distintivo de su comunidad en su mano derecha. Mientras ingresan, los acompañará el canto **Desde la Cruz** del grupo Siervas



Estando delante del altar, dejan su vela encendida y símbolo y luego leerán juntas/juntos el versículo 6 del Salmo 23.

### **ILUMINACIÓN**

- Brazos del actuar de Dios: bondad y misericordia
- Fidelidad de vida en y para Dios
- Intimidad en el corazón amante de Cristo

#### **DESARROLLO**

En un primer momento, compartirán en espíritu orante, cómo la bondad y misericordia del Señor ha transformado sus vidas y son la base de su vocación y respuesta diaria. Luego, a modo de testimonio, compartirán cómo su consagración en realidad cierta de los brazos del actuar de Dios.

Luego, se buscará una fórmula general de profesión de votos perpetuos y se leerá en clave de renovada adhesión a ellos (o preparando para la misma). En ese mismo ejercicio, a modo de reflexión, se hará una invitación comunitaria a la fidelidad en Dios y para Dios desde la vivencia alegre de los consejos evangélicos (pobreza, castidad y obediencia). Allí mismo, se pedirá por la comunidad a la que pertenece cada uno, poniendo en oración a los Superiores, la comunidad local y la obra evangelizadora llevada adelante y por las vocaciones.

Finalmente, todas/todos delante del Santísimo Sacramento, elevarán una plegaria, en clave esponsal, en la que se destaque y se le hable al Señor desde el amor de aquella/aquel que le ha entregado su vida al Esposo siempre fiel y amoroso.

Esta oración se puede hacer en clave de un corazón inflamado por el amor a Jesús, como el de María Magdalena o las hermanas de Lázaro, Marta y María

• A modo de oración, responderán a la siguiente pregunta: ¿Cómo Jesús, Buen Pastor, ha orientado su vida consagrada, su comunidad religiosa y de qué manera este se convierte en guía y pastoreo para la comunidad eclesial?





El presbítero/diácono realizará una oración sobre la presencia de religiosos y religiosas que trabajan pastoralmente en su comunidad; orará por las realidades y personas que estos hombres y mujeres atienden con amor y solicitud pastoral, la misión que llevan a cabo y la promoción de las vocaciones, pidiendo al Señor por santos religiosos y santas religiosas. Finaliza este momento la canción Mi comunidad del grupo Siervas

Se cierra la Vigilia con la bendición con el Santísimo Sacramento y la reserva.



